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白象食品对撤回 IPO 的选择
似乎颇显无奈，但在外界看来，其
方便面主业停止增长似乎更符合
其终止 IPO的解释。

其实，方便面增长乏力，在市
场中早有体现。统计数据显示，
2005 年我国方便面的销售规模为
480亿元，至2011年销售规模达到
500亿元，经过7年的发展，仅增长
了 20 亿元。对于这点，白象食品
也早有体会。

现在，白象食品经理级别以上

的管理人员正在其最老的工厂所
在地新郑市进行封闭式培训。其
郑东新区奥园世贸大厦办公区内，
部分职能部门员工安静地翻阅着
资料，显得颇为忙碌。昨日，郑州
晚报记者联系白象食品媒体负责
人，得知从北京中心撤回来的同事
将回到这里办公，“这两天我们正
在搬家，明天正式上班”。

作为河南本土的支柱产业，白
象食品接下来将如何布局，本报将
继续关注。

“白象终止IPO了”，18日，这条消息在网站、微博、微信不胫而走，
顿时白象食品股份有限公司（以下简称“白象食品”）成了聚光灯的
焦点。白象筹备上市多年，却在IPO开闸伊始折戟，引起各方许多
猜测。 昨日，白象食品前董事、执行总裁蒋兴洲，在其微信朋友圈
发消息澄清部分质疑，郑州晚报记者电话采访白象食品相关负责
人，得知白象集团正从北京搬回郑州，明天正式上班。
郑州晚报记者 李丽君/文 马健/图

据了解，白象食品从 2008 年
就启动了资产分析和评估，并接触
了摩根、高盛、荷兰银行等财团，开
始为上市做准备。2012 年 11 月，
白象食品正式对外宣布其正在接
受光大证券上市辅导，拟在A股市
场 IPO，并且已在河南省证监局进
行辅导备案。

2014 年 8 月 1 日，河南证监局
发布一则关于白象食品终止上市
辅导的通告，称经光大证券股份有
限公司和白象食品协商一致，于

2014 年 7 月 18 日签订了《关于解
除〈辅导协议〉的协议》，并于 2014
年 8 月 1 日向该局报送《关于与白
象食品终止辅导的报告》。自该局
收到申请之日起，白象食品股份有
限公司终止辅导备案。

经过3年的漫长等待，方便面
巨头之一白象食品最终放弃继续
IPO。

据了解，终止 IPO 之后，白象
食品将回到郑州大本营，继续深耕
其方便面主业。

对 于 白 象 食 品 突 然 终 止
IPO，又撤回大本营，业内外众说
纷纭，有的猜测，错过行业高增
长期而导致白象上市失败，有的
认为经营不善导致上市失败，还
有的认为上市失败导致白象损
失，不得不回大本营？

白象食品相关负责人接受媒
体采访时表示，白象食品上市失败
的主要原因是排队时间太长，企业
领导人不想再继续等待而主动放
弃了。

“我们很无奈，已经排队等待

3 年了，再等下去不知道要到什么
时候。”上述负责人表示，“其实我
们是被终止。”

白象食品媒体负责人告诉记
者，在终止 IPO 之前，白象食品一
直处于排队的状态，没有到公布
招股说明书的阶段，现在，白象食
品既没有得到利益，也没有多少
损失。

白象食品前董事、执行总裁蒋
兴洲在朋友圈发微信表示：公司总
部从北京搬回郑州在两年前就已开
始规划，与IPO不存在必然的关联。

白象8月1日终止IPO，总部回撤郑州

排队时间太长，不想再等

总部已迁回郑州，明天正式上班

中秋临近，又到了月饼上市的高峰时段，今年郑州的月饼市场如何呢？昨日记者走访发现，
今年的月饼市场依旧走“亲民”路线，超市价格处于100元~200元的居多。此外，除了超
市，甜品店、冰激凌店等也纷纷推出月饼，争抢顾客。郑州晚报记者 赵柳影

从8月初开始，郑州的各个大型超市里，
陆续搭建起了中秋节礼品专区，各色月饼纷
纷上场，争奇斗艳。在走访中记者发现，今年
的月饼市场依然走“亲民”路线，相比往年，包
装相对简单，价格也有所下降。

在中原路一家大型超市里，十几种品牌
的月饼正在等待顾客挑选。记者仔细查询其
中一个品牌华美的月饼价格，发现该品牌旗
下推出了 7 种不同款式的月饼礼盒，只有一
款价位最高的月饼超过了200元。

另一大众品牌稻香村月饼也推出了6种不
同价位的礼盒装，其中5种价格都处于200元
以下，最贵的为348元一盒。

“超市里价格最贵的月饼礼盒也就 400
多元，本来今年月饼市场就有点冷，价格定得
高更卖不出去，甚至有的价格比着去年还下
降了几十元。”促销员孙女士说，从上市到现
在一个多星期了，礼盒装的销售情况不佳，只
卖出了十几盒，她希望接下来，月饼的销量能
够往上蹿一蹿。

超市月饼“亲民”销售

新型月饼受追捧
一边是超市的传统月饼遇冷，另一边则是

越来越多的甜品店、冰激凌店等加入月饼市场
的“奋战大军”里。据悉，从7月份开始，郑州的
冰激凌店DQ、哈根达斯等推出了店内的冰激
凌月饼；甜品店满记也在对旗下的月饼进行推
销活动。

“我们今年推出两款冰激凌月饼，一款是
258元，4块；一款为338元，6块，目前郑州的
预订量已经达到 100 多盒。”DQ 河南区的负
责人刘女士说。

而哈根达斯推出的冰激凌月饼款式更
多，从 248 元/盒到限量的 818 元/盒都有，虽
然价位很高，但也受到一些年轻人和孩子的
喜爱。

满记甜品在中秋到来之前，也推出了自
己的月饼系列，有两款，一款为 228 元/盒，一
款为 268 元/盒，据其工作人员介绍，目前预
订量也不错。

如此看来，在传统月饼销售遇冷的情况
下，新型月饼则在逆市中有了增量。


